



Riña con cuchillos, asaltos y robos: la realidad que se impone en la deslucida Plazuela Yungay

CENTRO. Un joven fue atacado por un presunto vendedor ambulante pasado el mediodía, en horario con alta presencia de transeúntes. La pelea callejera se suma a los lanzas, ladrones y mecheros que pululan por el sector dominado por los ambulantes. Los vecinos y comerciantes piden la instalación de un carro policial. Bertín afirma que reducirá las ferias y le devolverá el sentido de paseo peatonal.

Sergio Silva Vásquez
sergio.silva@australosorno.cl

La plazuela Yungay, ubicada frente al mall Portal Osorno y a la parroquia San Francisco, vive sus peores días. A su imagen deslucida, sucia, con escaso verdor, llena de ferias artesanales eternas, con módulos de madera viejos y vendedores ambulantes, ahora se suma la inseguridad. Y es que la presencia de callejeros ofreciendo todo tipo de productos ha sido un

Imán para la proliferación de delincuentes y mecheros, que aprovechan la aglomeración de personas para cometer robos y hurtos de especies a las personas que transitan por el lugar.

El cenit de este problema se registró este lunes, a las 13.10 horas, con una pelea callejera con cuchillo en las inmediaciones de la plazuela, como si se tratara de un ajuste de cuentas al interior de la cárcel.

Los testigos acusan a un vendedor ambulante de atacar a otra persona en un incidente que fue grabado por peatones. En las imágenes se observa la pelea que comenzó con puñetazos, pero luego aumentó el nivel de violencia cuando uno de los implicados tomó un cuchillo y atacó a su rival. La agresión culminó con uno de ellos herido ante la mirada atónita de las personas que transitaban a esa hora por el céntrico eje osornino.

“Lo que pasó aquí ayer (el lunes) es parte del diario vivir en este lugar. Ahora fue esta pelea con cuchillo, pero otros días son los robos o asaltos. Muchos de los delincuentes pasean por la plazuela Yungay y calles aledañas. Sería bueno tener un cuartel móvil en este lugar de alto tráfico de peatones”, indicó Pedro Cárdenas, quien trabaja en las inmediaciones de la plazuela Yungay.

El herido en la riña fue atendido por la dueña de una tienda de plantas del sector.

“Le ofrecí ayuda, le hice un



EN LA IMAGEN APARECEN LOS DOS SUJETOS QUE PELEARON CON CUCHILLO, CON TRANSEÚNTES ALREDEDOR.

torniquete porque estaba sangrando. Fue una pelea que a todos nos sorprendió. Yo iba por un trámite a la empresa de celulares de la esquina y me encontré con esta escena terrible. Es una situación complicada lo que está pasando en la ciudad en cuanto a la seguridad. Sería bueno mayor presencia policial en este sector”, manifestó la locataria, quien pidió reserva de su identidad por temor a represalias de los hampones que pululan por el barrio.

INSEGURIDAD

Marta Sepúlveda, que diariamente transita por dicha arteria, manifestó que “sería bueno instalar un carro policial permanente en este sector de la Yungay, frente al Mall Portal Osorno o llegando a Prat, donde dejan las motos, porque daría seguridad al sector. Ahora que son cerca de las cinco de la tarde se puede ver en la plazuela a un grupo de Carabineros, me imagino que estarán controlando el comercio ambulante que se instala acá, porque hoy se ven pocos instalados”.

Los conductores de taxis del Mercado Municipal, que

tienen su paradero por calle Prat, son testigos de numerosos hechos delictuales en aquel punto del centro.

“Ahora hay seis carabineros en la plazuela, están esas casetas abandonadas. Uno escucha de los clientes sobre la seguridad en la comuna y en este sector. Hay personas que salen del mall o supermercado y han sido víctimas de robos. Aquí seven delincuentes, hombres y mujeres, principalmente jóvenes. Uno ve que las cámaras de seguridad se mueven, pero no sabemos si graban o no lo que pasa en la plazuela y su entorno”, indicó uno de los conductores de los taxis que trabaja hace 8 años en el sector y que también pidió reserva de su nombre.

El responsable del ataque no fue detenido y Carabineros hizo el encargo la tarde del lunes al Hospital Base y a los Sapus de la comuna para que avisen si llegaba una persona herida. El atacante se fue de la plazuela tras la pelea en un vehículo de aplicación.

AUTORIDADES

“Son actos que repudiamos y

donde hay que tomar las acciones pertinentes”, dijo Jaime Bertín, alcalde de Osorno, sobre la riña callejera ocurrida en la plazuela Yungay.

“Es una situación inaceptable desde cualquier punto de vista. Aquí se ve un delito, hay una persona con un arma blanca. Sobre los módulos de madera que bloquean la visual (de las ferias), vamos a reducir la cantidad a futuro. La idea es mantener el paso peatonal y no bloquearlo con ferias. Además, vamos a intervenir la plazuela en el área donde se inundan, para mejorar el sistema de las cañerías; y si esto sigue, di la orden de intervenir para evitar nuevos episodios que impidan el paso normal de las personas”, manifestó Bertín.

Cerca de las 9 de la mañana de ayer, un contingente de 18 carabineros de la Primera Comisaría se desplegó por el centro para resguardar la seguridad en el periodo donde aumenta el tráfico de peatones por las compras navideñas.

“Hemos comenzado con el plan ‘Navidad Segura’ y se han dispuesto servicios reforzados en Ramírez, Errázuriz y Lynch,



CARABINEROS REFORZÓ LA SEGURIDAD EN EL CENTRO POR NAVIDAD.



ASÍ ERA LA PLAZUELA EN 1984, APACIBLE Y LLENA DE ÁREAS VERDES.

así como en calle República. El robo en lugar habitado es el delito que más ha crecido. Llámamos a la comunidad a no descuidar sus artículos personales, hay que hacerle difícil el trabajo a los delincuentes, muchas veces uno facilita los medios y el delincuente actúa”, indicó el coronel Miguel Ángel Valenzuela, prefecto de Carabineros.

CAMBIOS PARA MAL...

“Se reemplazará la actual iluminación y se instalarán apoyadurias y se mejorarán las áreas verdes respetando las especies arbóreas originales, con el propósito de ofrecer a la comunidad un paseo público de atracción”. Así lo indicó el fallecido alcalde Luis Urzúa en 1984, cuando mejoraron la plazuela, pero sin romper con su esencia de paseo público. Don-

de hoy reina el caos, en décadas pasadas había una plaza -la segunda del centro- con extensos prados, arbustos y grandes árboles, todo lo cual invitaba a tomar un descanso en medio del ajetreo del centro. La remodelación se concretó en 1986, cuando volvió a su estado original, en un solo paño (antes pasaba la calle Ramírez por el medio y estaba partido en dos porciones).

La plazuela fue remodelada por completo bajo el mandato del alcalde Mauricio Saint-Jean, donde fue retirada la pileta redonda y se quitó la jardinería que la caracterizó por décadas y el suelo fue cubierto con baldosas. Quedó, de alguna forma, más parecida la explanada original, aunque se mantuvieron los árboles y el monolito del soldado corneta, que fue removido de lugar. **CS**